

DEFENSE

DES CULTURES REGIONALES

Le problème des cultures régionales qui a toujours été cher à Freinet a été reposé pour la première fois au Congrès-Festival de l'Ecole Moderne qui s'est tenu à Nice, durant les vacances de Pâques de 1971. En dépit du grand nombre de sujets qui ont été abordés au cours de ce Congrès une séance de travail lui a été réservée dans un des amphithéâtres de la Faculté des Sciences de Nice.

Le nombre de personnes qui assistèrent à cette séance, la chaleur des discussions et les propositions émises témoignèrent aussitôt de l'existence effective du problème et de l'intérêt nouveau qu'il soulève.

Les militants de l'Ecole Moderne pour qui il signifie quelque chose ont d'emblée situé le problème à un niveau et sur un terrain où il doit échapper aux ambiguïtés et à la médiocrité des interprétations folkloriques dans le sens où ce mot peut être parfaitement péjoratif. Il ne s'agit ni d'esprit borné de clocher, ni de chauvinisme et encore moins de résurgence déguisée de velléités politiques ou nationalistes.

Il apparaît par contre que de nombreux déséquilibres, blocages ou inadaptations trouvent leur origine dans le nivellement artificiel des âmes et des consciences, dans la standardisation des intelligences dès lors d'autant plus facilement exploitables par les Systèmes qu'ils qu'ils soient qu'elles sont interchangeable et détachées des richesses économiques et culturelles qui tombent ainsi aux mains des exploitants.

En Alsace ces problèmes ne sont pas plus aigus qu'en Bretagne, et en Provence. Mais ils sont entachés par le passé mouvementé et incohérent de notre histoire, passé que les politiciens et trafiquants d'intérêts ont toujours cherché à exploiter dans un sens ou dans un autre.

L'éducation est loin de telles équivoques et c'est dans sa vérité profonde que ceux qui se sont groupés autour de Denise Legagnoux chercheront à reconnaître le problème de la défense des cultures régionales. Ils attendent d'ores et déjà les réactions de leurs camarades, de Ferrette à Wissembourg et de Haguenau à Sarre-Union. Ces réactions pourront être adressées au nouveau délégué du Bas-Rhin qui a accepté de constituer le dossier pour l'ensemble de l'Alsace:

Charles BOOS
 Ibis rue des baillis
 57 STRASBOURG ROBERTSAU